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新昌新闻网记者张佳妮报道
悠久的历史，丰厚的人文景观，积淀
了我县深厚的历史文化底蕴，对联
文化这朵奇葩也生机盎然地盛开在
山城文化的百花园中，为我县的文
化增色添彩。

历经两年多的收集、整理，近
日，我县从各地收集到历代对联
2000余副，并选取其中 586副编纂
成《新昌县对联集成》出版发行。这
次收集，使得许多残存于断壁颓垣、
荒草野地，掩埋于经史卷帙的对联
作品得以重新面世，为了解山城的
历史人文风貌、研究先民的生产生
活习俗和价值取向提供了鲜活的范
本和丰富的史料，具有重要的研究
价值和现实意义。

山城小县藏龙卧虎
早在 2009年，我县就提出要广

泛收集、编纂本土对联。随后，采集
人员深入全县 16个镇乡（街道），踏
冰雪、闯严寒、冒酷暑，凡是有对联
的地方，不管山高路远，都深入进行
采集。同时，拜访年长的有识之士、
宗族长者，探询昔日的书香门第、官
宦之家，翻阅了大量的新旧家谱，收
集楹联二千余条。“当然，不能说已
将我县民间的对联‘一网打尽’，肯
定还存在遗珠之憾，但足以让人感
受到她的凝重和厚实。”主编俞鹤春
说。

这些对联集中反映了新昌的地

域特色、历史文化和人文精神，大致
可分为情理、景观、行业、庆吊、居
室、宗教等类型。因为年代久远，很
多对联已经无法探寻创作者的姓
名、背景，只能署上“佚名”两字。但
其中不乏佳作，无论是写景、抒情、
感怀、祭奠……简短的对联，令人
回味无穷。“画壁炉烟净；昙花日影
飘”，这是描写南岩寺滴水岩的对
联，写尽了风光无限；儒岙镇南山
村禹王庙内室柱联“神灵共天地同
休；庙貌与山川并永”，意境开阔，作
者却很难考证……

历代名人留下瑰宝
历经上千年的发展，对联已经

跨越其本身的功能，成为极具中国
特色的文化名片。字与字的对称，笔
锋间的转换自如，无不考验作者的
才情。调侃生活、慨叹世事、伤今怀
古……这些都是对联文化赋予人们
的心境释放。

新昌历代文化名人，其实有不
少都是写对联的高手，而许多与新
昌有关的历史名人，也通过对联这
一形式，在历史的天空中留下一抹
动人色彩。

“祖延明道，孙友晦庵，奕世文
光凌北斗。兄劾蔡京，弟弹秦桧，塞
天浩气镇中州。”明兵部尚书王阳明
撰此联赞宋朝的石待旦一家四口贬
恶扬善、伸张正义，此意境在联中发
挥得淋漓尽致。

如果细细探究，也许每一副对
联背后，都会有一个动人的故事。

隋文帝之孙，杨白在隋亡后辗
转落籍于新昌回山，后写下对联“风
尘飞宛洛，抱器仓皇，涉胥涛，操谢
屐，遂来半壁摩崖，听凉夜乌啼，故
宫犹诉王孙怨；歌舞赛枌榆，吹豳络
绎，培让水，涉廉泉，合以高阳署里，
看碧天星聚，此屋常占太史书”，全
联哀怨凄绝。原来杨白并不是个被
神化了的人物，而是一名逃亡的隋
王子孙，到了回山，发展后代，成了
回山杨氏世祖。

古为今用努力传承
“从这次收集的对联当中，我们

窥见了山城深厚的文化底蕴。”俞鹤
春感叹道，“很多对联，现代人是无
法写出来的。就如同现代人写古体
诗很难达到古人水平一样，写对联
同样也面临着传承难的问题。”

记者了解到，目前，我县共有中
华诗词学会、中国楹联学会的会员
10余名，而大多楹联爱好者已年过
六旬，他们对中国古典文学有着发
自内心的爱好，亦有自己的建树。而
令人担忧的是，年轻一代明显缺少
对古典文化的那份热忱。这次我县
全面普查对联并将结集成书，从某
种意义上说，是对传统文化的一种

“抢救”，如果借此可以激发年轻一
代对优秀传统文化的热爱，将是一
大幸事。

汇集天姥精华 寻觅文学奇葩
《新昌县对联集成》出版发行

7月 13日凌晨 4点 30分左右，
两辆小型货车跟其余车辆一样正常
驶入新昌收费站入口车道，准备领
卡上高速，但是细心的收费员突然
发现，货车后侧平铺的纸箱竟然会
动，随后还探出了半个脑袋，顿时
把收费员吓了一跳。收费员发现情
况异常，立刻通知班长、保安进行
检查。经检查，发现纸箱下面竟然

坐着 5、6个人，班长和保安立即对
司乘人员进行严肃批评和教育，指
出了该行为的危险性，告诉他们，
一旦进入高速公路快速行驶，其后
果将不堪设想。

据悉，最近货车载人上高速现
象时有发生，且大多数用货物、棚布
等进行遮挡，很难被发现。笔者提醒
有关单位和个人，由于在行车过程

中路面会颠簸不平，车厢内或货物
上的人很容易跌落路面而导致事
故，十分危险。根据《中华人民共和
国道路交通安全法》和《中华人民共
和国道路交通安全法实施条例》规
定，对货车违反规定载人的，将作扣
分及罚款处理，为了安全起见，货车
车厢千万不要载人。

（通讯员 潘维芳 俞小华）

危险！货车车厢不应载人

新昌新闻网记者盛忠仁报道
“在竞争激烈的银行业中，做好优
质服务、拓展创新、加大宣传这三
篇文章，是发展和壮大企业的动
力。”这是昨天在中国银行新昌支
行召开行风监督员会议上监督员
提出的共同建议。

据悉，中国银行新昌支行始
终坚持以客户为中心，以市场为
导向的经营理念，坚持“务实创
新，稳健发展”的办行方针，提出

“建设最好的银行”的发展规划。
一方面坚持以支持地方经济发展
和满足企业需求为己任，把持续
加大信贷投放、支持实体经济发
展作为检验工作成果的标准，截
至 6月底，新增企业贷款 4223万
元，其中中小微企业贷款新增比

为 86%，并发放了绍兴市中行系
统首笔税收贷款 100万元。另一
方面，提出“严格、规范、谨慎、诚
信、创新”的行风建设十字方针，
树立中行品牌形象，提升柜面服
务质量，优化机关工作效能建设，
全力倡导“百年中行，服务为善”
的理念，将服务化为员工的一种
自觉行为，不断提高该行在企业
和群众中的满意度，确保实现今
年行风评议在金融系中位于前列
的目标。

昨天，来自不同岗位的 8位
行风监督员就企业拓展和行风建
设等方面提出了许多建议，该行
行长李江在会上表示，要把这些
建议落实到今后的工作中去，以
优质服务取信于民。

树立品牌形象 提升服务质量

新昌中行注重行风建设

地址：环城西路37号 订餐电话：0575-86023788

十年寒窗万人晓 金榜题名谢师恩

香满楼大酒店感恩活动
7月20日-9月20日

谢师宴、同学会、优惠多多、赠送多多
丰厚奖品 馈赠新老客户

香满楼大酒店用餐抽奖活动
7月20日-8月20日

人人有奖 详见店堂海报

“担保难”一直以来都是困扰
中小、小微企业融资的瓶颈，没有完
善的担保措施，几乎很难从银行获
得贷款。而浦发银行非常了解小企
业在融资方面的难处，积极拓宽担
保渠道，其推出“融资易”金融服务
方案，为企业量身定做担保方案。

“融资易”担保方式灵活，根据
企业经营特点及自身发展状况，提
供包括住房抵押、商业住房抵押、标
准厂房抵押、存单质押、普通企业法
人保证、专业担保公司担保在内的
10种担保方式。

去年末，杭州某科技公司总经
理钟先生急需流动资金周转购货，
希望以其持有的上市公司股票作为
质押向银行申请贷款，在询问了多
家银行未开办此类业务后，最终成
功在浦发银行杭州分行办理了“融
资易”个人股权质押贷款。

浦发银行杭州分行“融资易”
个人股权质押贷款是为持有优质
企业股权的个人股东及经营者推
出的，以上市公司股票、非上市公
司股权等作为质押担保，向借款
人发放用于其正常生产经营的个

人贷款。据介绍，浦发银行可以接
受上海、深圳证券交易所公开上
市交易的普通股票、证券投资基
金、上市公司可转换债券，限售期
内的上市公司股票，及银行、保险
公司、证券公司等非上市公司股
权作为质押担保。根据中小企业
主融资需求量大的特点，单户额
度最高为 3000万元，授信期限最
长 3年。在综合考虑质押股权价
值波动、变现能力等条件下，质押
率最高可达 60%。

除了担保方式多样外，“融资

易”还根据企业主实际资金情况，
提供做种还款方式。

从 事 物 流 行 业 的 陈 老 板 是
“融资易”业务的第一批受益者。
陈老板前年和几个朋友一起在城
北搞了个同城速递公司，第一年
轻松挣得第一桶金，没想到去年
初，有两个股东因其他原因提出
退出，并带走了两台快递业务车，
导致他们刚起步的新公司很难开
展业务。这时陈老板又接到了一
单大生意，急需购进两台货车，陈
老板希望银行能给他 3年期限的

贷款，以便到时候有足够的收入
来还贷款。正着急时，朋友向他推
荐了浦发银行“融资易”。在审核
了他相关申请文件后，浦发银行
同意他 3年贷款期限，同时，考虑
到他购置货车的实际，特地向他
推荐了多样性还款的方式，第 1
年只还息不还本，第 2年开始按
月还本付息。陈老板在浦发银行
轻松地获得了他想要的贷款，及
时向上游企业支付了购车资金，
不仅购了车还借机扩大了规模，
并新拓展了两个区的生意。

小企业的“定制”专用贷款
支持小微 成就梦想 浦发银行“融资易”系列宣传之三

上海浦东发展银行绍兴嵊州支行 地址：嵊州市官河南路98号 咨询电话：0575-81388166

新昌新闻网记者王娟敏报道
昨日，记者欣喜地得知，在大家的
关注和帮助下，误食野蘑菇中毒的
卢振已经出院，母亲张国芹也已转
入普通病房了。因误食野蘑菇中毒
的母子终于从死亡线上逃了回来，
能重新拥抱多彩的生命了。

从误食野蘑菇中毒到现在，
虽然已经过去了一段时间，但很
多市民依然关心着小卢一家人的
情况，有热心的网友在网上及时
发布小卢母子的治疗情况，让大
家及时了解进展情况，不少网友
都会留言祝福。网友贵人等牵挂
着这一家子的安危，于 7月 11日
发帖“求误食毒蘑菇事件最新消
息，大家对此事很关心啊！”网友

“天堂归鹰”很快回帖，告知最新
情况：孩子的母亲现在连续 4天
黄疸较高，超过正常人的两倍多，
视力模糊，仍在重症病房。孩子过
几天应该能出院了……就这样，

关于这对母子的消息以最快的速
度在传播，大家为他们的点滴好
转而高兴。

卢振于 7月 15日出院，但是
每过 10天要复诊一次，目前，小
卢也在浙一医院一同照顾母亲。
怕对卢振打击太大，亲戚们没有
告诉他父亲的情况，因此他目前
还不知道爸爸走了的事。经过连
日来的抢救，张国芹也于前天下
午 4点左右转入了普通病房。她
觉得经过这么多天的治疗，花钱
太多了，想转入普通病房，节约点
费用。因身体还没完全康复，站起
来时不小心摔了一跤。不过，还好
没有大碍。卢家母子和亲戚对社
会各界给予的帮助非常感激，他
们感动地说，如果不是有这么多
好心人，全家都没有活下来的可
能了，对这样的情谊，一个谢字太
轻太轻了，但还是想向每个关心
他们家的热心人说声谢谢。

《一家三口误食野蘑菇中毒》后续报道

儿子已出院，母亲也转入普通病房


